
Protokoll der Jahreshauptversammlung 09. September 2023 

TOP 1: Begrüßung und Rückblick 

Der 1. Vorsitzende Markus März eröffnete um 14.42 Uhr mit einer Begrüßung die JHV. Er 
richtet seinen Dank an die Unterstützer und Helfer und begrüßte unser jüngstes Mitglied 
Leonhard Grotepaß und die soeben beigetretenen Mitglieder Barbara Pollok und Emily 
Merle.  

Danach bat er die Anwesenden einen Moment innezuhalten und einen letzten Gruß an 
unsere langjährigen, verstorbenen Mitglieder Jürgen Broschek und Heiko Diebel zu richten. 
Außerdem gedachten wir dem 10. Todestag von Wolfgang Krüger, Vater von Katrin Krüger, 
Chefin unserer Vereinskneipe „Wolfgangs Bistro“ in Neukirchen.  

Per PowerPoint wurden Bilder unserer letzten Veranstaltungen gezeigt: 10 Jahre GWNH, 
Frühschoppen Kultkneipen, Traditionsmannschaft, Stammtisch, Busfahrten, LTV Neukirchen, 
Besuch Weihnachtsfeier BVB, Fandelegiertentagung 

TOP 2: Allgemeine Information rund um den FC und den BVB 

• die Mitgliederzahl ist stabil, wir zählen 143 Mitglieder 
• Berechtigung zur Ticketbestellung ist unverändert. Bestellberechtigt sind nur 

Mitglieder. Vom BVB zugewiesene Tickets werden nicht weitergegeben 
• alle Tickets, die wir zu den letzten Heimspielen angefordert haben, haben wir 

zugeteilt bekommen. Leider ist das bei Ticketanforderung bei Auswärtsspielen nicht 
der Fall. Markus März wird die Kriterien für eine bessere Zuteilung bei 
Auswärtsspielen bei den Fanbeauftragten erfragen 

• Stadionbusfahrt findet wie geplant am 07.10.2023 statt 
• Fanclubkleidung ist bestellt und wurde durch den FC mit 10,00 € bezuschusst. 

Kleidungsbeauftragter und Ansprechpartner ist Stefan Schultze 
• zu den Mitgliederbeiträgen und zum Kontostand wird Konstantin Kurz unter dem 

Bericht Kassenprüfer ausführlich berichten. Das Konto ist gut aufgestellt, die Kosten 
und Auslagen zur JHV werden durch die FC-Kasse getragen 

• die Kommunikation zwischen Fanclub und Mitgliedern findet nach wie vor durch 
unsere WhatsApp-Gruppe Termine, Facebook und der Homepage statt 

TOP 3: Information zu den Punkten der letzten Fandelegiertentagung am 18.08.2023 

Bettina Merle berichtete, dass in einer Gesprächsrunde mit Sebastian Kehl und Emre Can, 
moderiert von Nobby Dickel die Vorrunde mit Saisonstart und der sportliche Bereich 
besprochen wurden. Carsten Cramer und Dr. Christian Hockenjos informierten über aktuelle 
Themen und Umbaumaßnahmen in und um das Westfalenstadion, wobei bis 2030 Klima- 
und Umweltneutralität angestrebt wird. Berichte von Björn Hegemann über Neues aus der 
Fanabteilung mit Verabschiedung von Petra Stüker und Siggi Held und Vorstellung des neuen 
Mitarbeiters der Fanabteilung Philipp Palm rundeten die Tagung ab.  

 

 



TOP 4: Antrag auf Satzungsänderung (Zusammensetzung des Vorstandes) 

1. Der Vorstand stellt den Antrag, den Posten des Organisators zu streichen und dafür 3 
Beisitzer zu ernennen, um die Aufgaben aufteilen zu können 

Guido Ritter gab zu bedenken, dass es bei 6 Vorstandsmitgliedern zu einer 
Stimmgleichheit kommen kann.  

2. Demnach stellte der Vorstand ebenfalls den Antrag, bei Stimmgleichheit dem            
1. Vorsitzenden doppeltes Stimmrecht zu gewähren 

Beide Anträge wurden einstimmig angenommen! 

TOP 5: Bericht Kassierer/Kassenprüfer 

Der 1. Kassierer Konstantin Kurz berichtete, dass der Kontostand am 09.09.2023 5353,00 € 
beträgt.  

• Mitgliederbeiträge pro Jahr ca. 3200,00 € 
• Jahresfixkosten ca. 400,00 € 

o 100,00 € Homepage 
o 2 x 50,00 € Fahrtkosten Fandelegiertentagung 
o ca. 200,00 € Kontoführungsgebühr 

• Bezuschussung Fahrten/Veranstaltungen/Kleidung 

Die Vereinbarung mit dem BVB über den Dauerkarten-Bankeinzug anstelle manueller 
Überweisung habe eine enorme Entlastung gebracht. 

Konstantin Kurz berichtete, dass er nicht mehr für das Amt des 1. Kassierers aufgrund 
persönlicher Umstände zur Verfügung stehe und bedankte sich bei allen für das 
entgegengebrachte Vertrauen.  

Christian Jäckel erklärte sich im Vorfeld bereit, bei seiner Wahl das Amt des 1. Kassierers zu 
übernehmen. 

TOP 6: Entlastung des Vorstandes 

Die Kassenprüfer Guido Ritter und Björn Kern hatten keine Beanstandungen und stellten den 
Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wurde einstimmig von den anwesenden 
Mitgliedern entlastet.  

TOP 7: Vorstandswahl 

Guido Ritter, Björn Kern und Thomas Nahrgang wurden als Wahlvorstand vorgeschlagen und 
einstimmig bei 3 Enthaltungen gewählt.  

Dem Antrag von Guido Ritter folgend, wurde die Wahl im Block und offen durchgeführt 
(einstimmig bei 3 Enthaltungen) 

Zur Wahl standen: 

1. Vorsitzender: Markus März 

2. Vorsitzender: Marko Holick 



1. Kassierer: Christian Jäckel (in Abwesenheit) 

2. Kassierer: Timo Schankin 

1. Schriftführerin: Bettina Merle 

2. Schriftführerin: Tanja Hangen 

Der Vorstand wurde mit 33 Ja-Stimmen bei 4 Enthaltungen einstimmig gewählt bzw. 
bestätigt.  

Der Vorstand ernannte Stefan Schultze, Pascal Gömpel und Fred Böhm zu Beisitzern.  

Markus März bedankte sich bei Jörg Schwalm, Ronny Ladewig und Konstantin Kurz für ihr 
langjähriges Engagement und hofft, dass sie uns weiterhin mit Rat und Tat zur Seite stehen 
und freute sich auf die gute Zusammenarbeit des neu gewählten Vorstandes.  

Lars wird weiterhin dem Vorstand im Bereich Homepagepflege und IT-Aufgaben zur Seite 
stehen.  

TOP 8: Ausblick 

• Geplant ist eine Mitgliederversammlung unter Anwesenheit der Fanbeauftragten 
(Vorschlag der Fanbeauftragten) mit anschließendem BVB-Spiel in unserer 
Vereinskneipe „Wolfgangs Bistro“ 

• Winterwanderung 
• Planung von 2 Busfahrten (Hinrunde / Rückrunde) 
• die Anschaffung von Tischtennisschlägern des Kindergartens Neukirchen-Riebelsdorf 

und die Unterstützung des LTV Neukirchens durch Spenden und die FC-Kasse. In 
diesem Zuge bedankte sich Markus März über eine zuvor von Erwin und Heidi 
Gottschalk überreichte, großzügige Spende in Höhe von 100,00 € und lenkte die 
Aufmerksamkeit der Anwesenden auf ein Sparschwein mit der Bitte um eine kleine 
Spende für den guten Zweck, den Kindergarten Neukirchen-Riebelsdorf und den LTV 
Neukirchen zu unterstützen 

 TOP 9: Sonstiges 

• der Gewinner der Tipp-Runde Christian Schwalm sollte heute geehrt werden. Leider 
konnte er nicht anwesend sein 

• Guido Rittet bittet um die Wahl der Kassenprüfer für die nächste Kassenprüfung. 
Vorgeschlagen und einstimmig gewählt bei 2 Enthaltungen wurden Matthias Merle 
und Thorsten Wurmbach 

 

Im Original gezeichnet    Im Original gezeichnet 

Markus März      Bettina Merle 
1. Vorsitzender     1. Schriftführerin 
 

 


